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Symbole du Saint-Esprit, de la pentecôte ou de la confirmation avec une colombe et des rayons de 

flammes ou d'incendie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Évangile Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 20,19-23 

C’était après la mort de Jésus ; 

    le soir venu, en ce premier jour de la semaine, 

alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples 

étaient verrouillées par crainte des Juifs, 

Jésus vint, et il était là au milieu d’eux. 

Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » 

    Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. 

Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. 

    Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! 

De même que le Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » 

    Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : 

« Recevez l’Esprit Saint. 

    À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; 

à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » 

Jésus Christ selon  



En ce jour de Pentecôte, l’Eglise nous propose un passage déjà entendu au deuxième dimanche du 

temps pascal. La fête de Pentecôte, 50 jours après Pâques, rappelait, dans la tradition juive, la sortie 

de l’esclavage et la traversée du désert. Dans la tradition chrétienne elle commémore l’effusion de 

l’Esprit Saint sur l’Eglise naissante et l’envoi en mission des disciples. Dans ce passage l’évangéliste Jean 

nous décrit comment le Christ Ressuscité donne son Esprit. Trois mots ressortent de cet évangile : la 

paix, l’envoi, le pardon. Les disciples sont confinés dans la peur, encore sidérés par la Pâque qu’ils ont 

vécu, pourtant malgré leur lâcheté, ils sont réunis en son nom et le voici qui est au milieu d’eux. Le 

premier cadeau de l’Esprit Saint est la paix redonnée par Jésus. Avec cette paix, des disciples, Jésus fait 

des apôtres, des « envoyés ».. Comme le souffle de l’Esprit de Dieu donna vie à Adam dans le jardin 

d’Eden, le souffle du Christ ressuscité donne forme à l’Eglise naissante. L’Esprit sera son guide, sa force 

et quand il le faudra, son consolateur La communauté des disciples, par le don du souffle de l’Esprit, 

devient un témoignage vivant de l’amour de Dieu. Jésus devint visible aux yeux des hommes, par la 

communauté créée à son image et à sa ressemblance. Ce don de l’Esprit vient accomplir la prière de 

Jésus et sa promesse de ne jamais abandonner les siens. Jésus confie à ses apôtres une mission 

semblable à la sienne, ils sont donc aussi investis de son autorité pour annoncer le pardon des péchés. 

Le pouvoir de remettre les péchés n’appartient qu’à Dieu et au Christ, il est remis dans les mains de la 

communauté. Celle-ci doit inscrire sa vie dans le mystère de l’incarnation et de la croix. Remettre les 

péchés signifie avoir l’autorité de déclarer aux hommes que leurs péchés sont pardonnés quand ils 

acceptent le message de Jésus, il s’agit de discerner avec eux en indiquant les modalités du pardon. Ce 

n’est que par la puissance de l’Esprit que les disciples, c’est –à-dire l’Eglise, peuvent accomplir leur 

ministère en se laissant diriger par l’Esprit et agissant au nom du Christ. Avec la Pentecôte, l’Eglise 

reprend souffle. Dans son histoire et dans la liturgie, l’Eglise reçoit l’Esprit Saint qui fait d’elle le corps 

du Christ. Ce même Esprit se glisse dans la parole de Dieu pour nous conduire sur le chemin, la vérité 

et la vie du Christ. 

 

 

 

* l’Eucharistie nous fait vivre aujourd’hui, dans la paix et la joie de Jésus, le mystère qu’est l’Eglise. La 

liturgie de la Parole nous conduit tous ensemble vers la communion au ressuscité que nous ne devons 

pas vivre en une procession égoïste et ce sera, une fois de plus, le départ en mission dans notre 

quotidien. Nous te rendons grâce Seigneur, pour cette eucharistie qui nous fait vivre dans la paix et la 

joie dans la mémoire et l’actualisation de ton œuvre (anamnèse). 

 * La Pentecôte est un basculement, celui où l’Eglise a commencé à exister et à se manifester au –

dehors. Pour nous aussi il y a ce double basculement. Comment pouvons-nous recevoir ce qui nous 

envoie dans notre vie : la paix, la joie, le pardon. Comment pouvons-nous poser des gestes de 

réconciliation ? Pardon Seigneur pour chaque fois où nous n’avons pas fait de nos jours cette pentecôte 

promise à tous les peuples. 

* à la Pentecôte, Seigneur, tu refais de nous, par ton Esprit, des disciples et des missionnaires. Ta paix 

est une vraie force, un souffle intérieur qui nous transmet ta présence. Seigneur fais que ta paix scelle 

notre communion avec Toi, avec nous-mêmes, avec les autres. 

 * Un des fruits de l’Esprit est bien le pardon et la Réconciliation, comme un cadeau, puissions-nous, à 

la lumière de l’Esprit Saint, nous sentir envoyés pour porter la paix et le pardon dans nos familles, notre 

Eglise et notre société. 



SÉQUENCE À L’ESPRIT SAINT 

 

Viens, Esprit Saint, viens en nos cœurs, 

 Et envoie-nous du haut du ciel  

Un rayon de ta lumière.  

Viens en nous, père des pauvres, 

 Viens, dispensateur des dons,  

Viens, lumière de nos cœurs.  

Consolateur souverain Hôte très doux de nos 

âmes, 

 Adoucissante fraîcheur.  

Dans le labeur le repos, 

 Dans la fièvre, la fraîcheur ;  

Dans les pleurs, le réconfort  

Ô Lumière bienheureuse,  

Viens remplir jusqu’à l’intime 

 Le cœur de tous tes fidèles.  

Sans ta puissance divine,  

Il n’est rien en aucun homme,  

Rien qui ne soit perverti.  

Lave ce qui est souillé, 

 Baigne ce qui est aride,  

Guéris ce qui est blessé.  

Assouplis ce qui est raide, 

 Réchauffe ce qui est froid, 

 Rends droit ce qui est faussé.  

À tous ceux qui ont la foi,  

Et qui en toi, se confient 

 Donne tes sept dons sacrés. 

 Donne mérite et vertu, 

 Donne le salut final, 

 Dans la joie éternelle 
Diocèse de Besançon 


